

SUSCRICION:
 En capital... 4'00 plus trimestre
 Fuera de capital... 6 id. id.
 Trimestre en oro... 18 id. semestre
 d. un año en oro... 36 id.
 Extranjero... 7'50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 núm. 4, 5.º y 6.º

LA LUCHA

ANUNCIOS:
 En la 1.ª página, una peseta la línea.— En la
 2.ª, 75 céntos.— En la 3.ª, 60 céntos.— En la 4.ª, 50
 céntos y a los suscriptores 42.— Anuncios mor-
 tuorios en la 4.ª plana, desde 5 pías. 50 céntos.
 En adelante, y además 10 céntos. de pta. de recur-
 so que dispone la ley, por la inserción de cada an-
 uncio.— Comunicados y remitidos desde 1'30 á
 6 pías. la línea á juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y recu-
 mos A. LORETTE, 61, rue Caumartin.

ANO XXVII Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. GERONA, viernes 29 de octubre de 1897 NUMEROS SUELTOS 25 céntos. N.º 6.306

CONFORMES

El órgano en la prensa madrileña del señor Sagasta *El Correo*, ha publicado el siguiente artículo que recomendamos á nuestros lectores y con el que estamos completamente de acuerdo.

«NADA DE VIOLENCIAS»

Los periódicos atribuyen al señor ministro de la Gobernación el propósito de no enviar delegados contra los Ayuntamientos, conforme al deseo de bastantes de sus amigos políticos que lo solicitan.

Mucho hemos de alegrarnos de que el señor Capdepón perseverare en su propósito, á pesar de la fuerte presión que sobre él ha de seguir ejerciéndose.

No creemos nosotros que los gobernadores puedan negarse de un modo sistemático á inspeccionar por medio de sus delegados, aquellas dependencias donde evidentemente haya muestras de incorrección.

Cruzarse de brazos, valdría tanto como entregar á la anarquía y al abuso servicios importantísimos.

Lo esencial para nosotros en estos casos, es que no se vea de cerca ni de lejos la mano del gobernador movida por intereses de partido, porque para eso no les confiere la Reina investidura tan respetable.

Van los gobernadores á las provincias á amparar el derecho de todos y á hacer entrar en razón á sus correligionarios, cuando sus correligionarios se extravíen ó pidan gollerías.

Casos habrá en que por disposiciones arbitrarias de las autoridades que acaban de cesar, se haya creado un estado de violencia que no consentan la justicia ni la equidad; más esto deben mirarlo los gobernadores con serenidad, procediendo en todo caso, más como jueces imparciales, que como órganos de un partido.

Lo que no deben tolerar los gobernadores es que se quiten los Ayuntamientos por motivos políticos y electorales, ni autorizar delegaciones que á veces se convierten en instrumentos de venganza.

Este es un camino que, emprendido para satisfacer el capricho de los presuntos diputados á Cortes, no tiene límites.

El egoísmo no se sácia con nada; y cuanto más complacientes sean los gobernadores, les pedirán los caciques y manipuladores más cabezas de concejales, para, á la postre, ni siquiera agradecerles el servicio, porque ya cuidan de ponerlo en la socorrida cuenta de las *necesidades de partido*.

No hay más que un camino eficaz para sosegar las pasiones, y es el de proceder con justicia aunque desagrade tal proceder á los amigos.

Si algunos de éstos se separan de las filas, fácil será reemplazarlos con personas más serenas y razonables.

De todos modos, el espectáculo de hacer la política y de llevar la administración á gusto solo de los amigos, es un sistema que no sabemos se estile ya más que en Turquía y en Marruecos.

La arbitrariedad no crea nada sólido; ni siquiera hace amigos duraderos.

Lo único que fomenta la arbitrariedad es el descrédito de los partidos y de los Gobiernos, y el que se alejen cada día con mayor hastío de la política los hombres más sanos y más dignos, y, por tanto, los más útiles.

Una gran parte de los males que padecemos en la Península y en las colonias, nace de la propensión de los españoles á la violencia y á la arbitrariedad.

Mucho bien, por tanto, pueden hacer al país los gobernadores, conduciéndose con templanza y con justicia.»

El artículo del señor Ferreras responde exactamente al pensamiento del gobierno según noticias y á los acuerdos tomados; esto contraría á los políticos de escalera á bajo que quieren trastornar las provincias como si viviéramos en aquellos tiempos del trágala pero en cambio lo aplaudirán todos cuando se interesan por la paz pública y por los procedimientos de equidad y de justicia.

Ecos madrileños

Cuando á manos de nuestros lectores llegue esta *crónica*, ya se habrá inaugurado la Exposición de industrias modernas.

Ya la hemos visitado. Lo hicimos cuando en los grandes salones del Palacio del Hipódromo reinaba ese desorden especial y sugestivo que preceda á la apertura de toda Exposición.

Muchas instalaciones estaban casi levantadas, de otras no había mas señales que montones de cosas incompletas, como dentadas ruedas, enormes volantes, cadenas de gruesos eslabones, y todas esas mil piezas de la moderna maquinaria, que sueltas fuera de sus engranajes, sin ese enlace que el inventor concibió, no son nada y que unidas, cada cual ocupando el puesto que le corresponde, son la fuerza, el progreso, la expresión viva, elocuente de las conquistas alcanzadas por el hombre de nuestros días.

El maremagnum que allí reinaba era hermoso; por que estando ya desembalados muchos de los objetos que han de exponerse, su vista en monton, en desorden formando mil contrastes, atraía y despertaba la curiosidad, por ser lo desordenado é incompleto lo que más curiosidad provoca, por no permitir apreciar al primer golpe de vista lo que es.

Lo mismo los grandes que los pequeños centros industriales han respondido con entusiasmo al llamamiento, y la Exposición que en el Palacio del Comercio y de la Industria vá á celebrarse, es una patente y energética muestra de lo que es la Industria española en sus distintos ramos.

Las cerámicas de Sevilla y Valencia y las grandes máquinas que salen de las fundiciones de Bilbao y Barcelona; las armas de Eibar y de Toledo y los caprichosos juguetes que llenan de felicidades la edad de las inocencias; los libros que en Madrid y Barcelona van la luz para difundir la sabiduría y los productos químicos elaborados para diversas y no siempre humanas aplicaciones, vense allí formando un expresivo contraste. Todo en el certamen tiene un puesto, una representación, que demuestra que si en este desgraciado país hay muchos que solo piensan en la política y en el regalado destino burocrático que el pariente ó el amigo dá, también hay muchos que solo el progreso, *el más allá* es su preocupación constante.

Vaya si vivimos en Madrid de milagro; ¿que nó? prueba al canto: el sueltecito que con el encabezamiento *Los alimentos en Madrid* ha circulado por la prensa estos días.

Dice así: «Sigue siendo Madrid una de las poblaciones en que más se adulteran los artículos de consumo, como lo comprueban los datos siguientes relativos á la segunda quincena del pasado septiembre.

Noventa y dos aves inutilizadas en la estación del Norte; una banasta de pichones, abundante cantidad de atun y varios carneros, en la del Mediodía; carneros, ovejas, cabritos, conejos, liebras, perdices y gallinas, en la de las Delicias, y una vaca en la intervención de ganados.

De cuatro vinos analizados por el Laboratorio municipal, solo uno era bueno, otro regular, y los restantes adulterados.

De dos aguardientes, uno regular y el otro malo.

De cuatro leches, dos buenas y dos malas.

De once embutidos, diez para tirarlos.

Dos jamones, uno bueno y otro malo.

Tres pescados, uno bueno y dos malos.

Panes dos, y los dos medianos, y aunque reputados por los fabricantes como *de primera*, estaban elaborados con harina de segunda y mucha agua.

Café, uno y malo.»

¿Qué tal?

Tengan ustedes presente queridos lectores, que esa estadística es solo de los artículos que han sido llevados para su análisis al Laboratorio y de los que, por casualidad, en las estaciones se ha visto su mal estado; porque de los despachados por industriales poco escrupulosos, sin que el comprador se haya apercebido de lo que compraba, ¡vaya V. á saber!

El asunto no admite dudas; si no queremos vivir expuestos á que el día menos pensado abandonemos el mundo, víctimas de una indigestión de embutido *matutero*, de pescados que pescan... almas para el otro mundo ó de bebidas que aletargan para siempre, hay que abandonar á la coronada Villa é irnos á vivir.... (¡este si que es un problema de difícil solución!) Bien, nos iremos á vivir.... á bárrio distinto al en que está enclavada nuestra vivienda de hoy.

Porque la verdad, queridos lectores, Madrid es muy malo; ¡pero tiene un *anuelo* tan grande y tan dorado!

Todos ó la mayor parte de los que aquí vivimos sin ser madrileños por no haber nacido en Madrid, siempre que tenemos ocasión, decimos pestes de la villa del oso y del madroño y de todo lo que en ella se encierra; pero digásenos que la abandonemos, que volvamos al querido terruño... música celestial, queridos lectores.

Aunque el terruño sea hellísimo, lleno de felicidades y de encantos, á quien nos invitara á dejar este Madrid, tan malo como sugestivo, le echaríamos con cajas destempladas de nuestra presencia.

Habiéndole tomado el saborete, mientras por las venas corra sangre joven y el corazón no esté bañándose en el mar de ingratinidades y desengaños que los años y las perfidias crean, voluntariamente nadie abandona á Madrid. Solo cuando la edad nos pone corcobados, sentimos la nostalgia de la vida tranquila y placentera de provincias.

¡Tiene tantos encantos Madrid para la gente joven!

Sus teatros y sus cafés, sus calles y sus paseos, la modistilla garbosa y vivaracha y la señorita que va á pasar al Retiro y Recoletos, y á misa de 11 á las Calatravas ó San Pascual; la corista que nos hace mimos y guiños entre bastidores ó desde el escenario y la provocativa camarera que nos sirve refrescos que no refrescan; los merenderos de la Bombilla y Viveros y los cuartitos de Fornos y otros restaurants, tienen tantos atractivos para la juventud, ponen tanta fuerza hipnótica, que sin que uno mismo pueda evitarlo, hácenle gritar ¡Viva Madrid! ¡Abajo provincias!

Ahora estamos en el otoño, en la época más alegre que tiene Madrid en todo el año. Todos los teatros están abiertos, y donde quiera dirigimos la vista, vemos animación, alegría, y en todas partes escuchamos carcejadas de júbilo.

¿Que llueve pues á ver la corista, la camarera, ó á recorrer las calles para contemplar *la fruta del mercado ajeno*.

¿Qué hace buen día? pues á los toros, á los Viveros ó á la Bombilla, si no somos aficionados al paseo de coches del Retiro.

Y cuando llega la noche... como está todo oscuro, muchas de las cosas que la juventud hace no se ven, y las que se ven no se pueden decir.

Julio Abril

Desde Madrid

Ya se va tocando el resultado de hablar mal de los generales que están al frente de los ejércitos de operaciones.

Hoy se dice, despues de haberlo llamado algunos días, que los reclutas se niegan á embarcar en Santander, y se teme que el día 5, que es el señalado para el embarque, ocurra allí algun suceso trascendental.

En realidad, no se sabe si es porque no quieren ir á Cuba, ó porque desean que no se les dé traje de rayadillo; pero lo cierto es que protestan y que no se muestran tan propicios para ir á la guerra como se mostrarían para quedarse en sus respectivas casas.

De esto pueden deducir nuestros lectores, si es verdad ó no lo que venimos diciendo en nuestras últimas cartas y comprender, aunque les duela como nos duele á nosotros, que una cosa es el romanticismo del que escribe tranquilamente sentado á la mesa de su despacho y hace brotar de los puntos de su pluma palabras encantadoras, y otra muy diferente la realidad de los hechos, feos, generalmente, hasta más no poder.

Se quiere hacer del teatro de la vida el teatro ficticio que todos conocemos. El poeta, despues de mucho pensar, escribe una frase que entusiasma al público haciéndosele creer en bellezas agradabilísimas; pero la realidad de la vida viene á sacarle del quinto cielo á donde fué trasportado por una imaginación no vulgar, y presentándole desnudeces que ofenden á la vista y despues al alma, dejan en ese público una impresión profundamente desagradable.

De este efecto no se libran los altos ni los bajos de la sociedad, y en Zaragoza protestan. Un día las madres, porque sus hijos van á la guerra; en Santander no se quieren embarcar los reclutas y en toda España duele á sus hijos el tener que ir á defender el honor y la integridad del país en tierras lejanas. Y se hace esto despues de decir á cada instante que la honra, que la dignidad, que la tradición y el valor y el buen nombre de los españoles son cosas que deben ponerse ante todo y sobre todo.

Pongámoslas, pero hagámoslo convencidos, no tan solo porque se produzca en quien nos escuche una impresión agradable. Antes de hablar, pensemos para saber lo que decimos; hablemos menos y con más cordura; procedamos con convencimiento y los hechos serán más beneficiosos para España y quedarán para servir de loable ejemplo á futuras generaciones, y las palabras no serán vana charlatanería que nos causa más perjuicios de los que vulgarmente se cree.

Hoy se dice en telegrama que publica un importante periódico, que de Francia vienen al Banco de España varios millones en monedas de oro de nuestro país; y se añade que la gente se extraña de que el oro español venga del extranjero.

Si en vez de hablar primero y meditar despues, se hiciera al contrario, no habría motivo para extrañarse, porque formándonos clara idea desde un principio, la sorpresa no vendría luego á destruir falsas ilusiones.

Antes no se quiso ver—cuando á la vista de todo el mundo estaba—que los españoles vendían sus centenes para ganar con la venta un buen premio y ahora se dice que sorprende á muchos que el oro de España se encuentre en el extranjero. ¡Por qué se lo hemos vendido!

Lo vendimos porque ignorábamos las consecuencias de la venta, como ignoramos otras muchas cosas. ¡No hay quien quiera hacer que las aprendamos!... ¡Procedemos mal y se nos aplaude en vez de imponernos un castigo que nos corrija, y luego vienen los llantos!

En casi todas las esferas de la vida española ocurre lo mismo. El error nos es muy agradable, porque nos conviene vivir en él. Luego viene la certeza, y ¡allá van duelos y quebrantos! Entonces «¡qué desgraciados somos!»—se dice. Pero antes, cuando eso que

se llama desgracia estaba en el periodo de su gestación, nadie pensaba en ella.

Pues conste que esto no lo arreglan solos los gobernantes; hay que ayudarlos con la propia conciencia de cada cual.

¿Qué no? Pues que sea enhorabuena.

Carmón

26 octubre, 1897.

NOTICIAS EXTRANJERAS

(Correspondientes al 27)

Paris.—El gobierno está completamente de acuerdo con la comisión de presupuestos en la cuestión relativa á rebajar los gravámenes que pesan sobre la contribución territorial aumentando los rendimientos de los valores moviliarios.

Para llegar á este resultado, influirá notablemente el aumento del derecho de timbre sobre los valores extranjeros.

Este derecho se calcula en 26.000.000 de francos.

Viena.—Los periódicos austriacos confirman la importancia que tiene el nombramiento de gobernador interino para la isla de Creta, si se quiere que ésta pueda realizar sus futuros destinos mediante un régimen autonómico y parlamentario.

El verdadero problema, que ofrece mayores dificultades, es llegar perviamente á una inteligencia entre cristianos y turcos y conseguir el restablecimiento del orden público en la isla.

Los carlistas vizcaínos

Bilbao 27.—*El Vasco*, órgano de los carlistas, publica hoy un artículo muy leído y comentado.

Dá á entender que han llegado á Vizcaya elementos extraños al carlismo, que incitan á los tradicionalistas á que recurran á medios violentos.

A este propósito aconseja el articulista á todos sus correligionarios, principalmente á los aldeanos, que no se dejen seducir por esas exaltaciones, pues cuando los jefes lo crean oportuno, les avisarán.

Termina diciendo el artículo: «la breva no está en sazón, pero sigue madurándose; dentro de algún tiempo, no mucho, se caerá sola.»

Lo de Cuba

Noticias del 27

Un despacho de la Habana comunica que ha sido expuesto al público el cadáver del cabecilla Adolfo Castillo, muerto por nuestras tropas entre Chorrera y Managua.

Gran número de personas han desfilado ante el cadáver del referido jefe insurrecto.

Cocina de La Lucha

Por León Loty

Almuerzo

Tortilla de hiervas
Anguila asada
Paladar á la casera
Albondigas de jamon
Ensalada de lechuga
Queso
Postres

Comida

Sopa de arroz
Salmon á la genavasa
Carnero en tsjadillas
Ternera á la criolla
Sasos de cordero fritos
Ensalada
Postres
Caté

Anguila asada.—Bien limpia y seca la anguila, se pone en una fuente redonda que resista la acción del fuego y pueda sacarse á la mesa, en forma de rosca y bien untada de aceite. Se mete en el horno y al estar á media cocción, se rocía con vino blanco, un poco de ajo y perejil

picados y una cucharada de buen rom, y se deja que hierva nuevamente, hasta que esté en su punto.

Carnero en tsjadillas.—Se corta en tajaditas muy menudas la pierna de carnero asada, se hace una salsa roja, á la que se añaden unos embutidos cortados, chalotas picadas, sal y pimiente. Colocadas las tajadas de carnero en la salsa se sirve con ella caliente.

(Prohibida la reproducción)

NOTICIAS

Hoy, festividad de nuestro excelso patrón San Narciso, se rezarán misas en su artística y valiosa capilla, desde las cinco y media de la mañana á las 12. A las 10 se cantará un oficio solemne, con asistencia del Excmo. Cabildo Catedral, en la que la parte musical corre á cargo del joven é inteligente maestro D. Eduardo Frigola, el cual se propone sea un acto verdaderamente solemne, pues no ha perdonado gasto ni sacrificio alguno para conseguir una numerosa capilla y una nutrida orquesta.

La misa que se cantará, es composición del experto músico D. Buenaventura Frigola, padre del maestro arriba citado, cuya misa, según informes, es una joya artística que ha de gustar mucho á los aficionados al divino arte.

—Anteanoche llegó á esta ciudad, procedente de Canarias, su país natal, el conocido notario de esta ciudad y distinguido amigo nuestro D. Sebastian Sanchez Ramirez, quien ayer mismo se hizo cargo de su despacho.

—En vista del estado ruinoso en que se encuentra el local que ocupó la escuela pública de Planolas, la Junta provincial ha ordenado se cierre el local, mandando al alcalde se habilite otro ó se repare el actual con objeto de poder abrirse de nuevo la escuela.

Parece imposible se dé lugar á órdenes como esta.

* Se ha nombrado á D.^a Estrella Sabater maestra interina de la escuela incompleta mixta de S. Aniol de Finestras.

* La Junta provincial ha rogado al señor gobernador, obligue al alcalde y Ayuntamiento de Setcasas á que ingresen en la caja de instrucción pública lo que adeudan á aquellos maestros.

* La Junta central de derechos pasivos del Magisterio, ha remitido á la provincial el certificado de clasificación de don Mariano Pujolar.

* Se ha manifestado al alcalde de Bellcaire, que si se le presenta maestro para desempeñar interinamente la escuela pública de niños de la localidad, le nombre con carácter de interino para que la escuela no haya de permanecer cerrada.

* Se ha recibido el título administrativo de D.^a Angeles Serrano del Castillo, para maestra de párvulos de esta capital.

* Se ha admitido la dimisión presentada por el maestro interino de Lloret de Mar D. Joaquin Grés.

* Por motivos de salud, se han cerrado las escuelas de Pont de Molins.

—Leemos en *La Cerdaña*, que después de terminado el cambio de dirección de la red telegráfica internacional, también se ha procedido á la rectificación y mejora de la línea que pone en comunicación las villas de Ripoll, Ribas y Paigcerdá con Barcelona.

—Ha fallecido en Teruel el Rdo. D. Lorenzo Puig, ilustrado hijo de Paigcerdá, el cual hace años desempeñaba el distinguido cargo de organista de la Santa Iglesia Catedral de aquella ciudad.

Dios le tenga en la Gloria.

—Ya tenemos en esta ciudad acampadas en las afueras, las caravanas de húngaros de que nos han hablado varias veces nuestros colegas figuerenses y que tan gratos recuerdos han dejado en la capital del Ampurdán.

—Escriben de Paigcerdá que terminados los colosales muros subterráneos que han de sostener el nuevo puente de Bourg Madame sobre el Segre, ha sido suspendida la obra hasta la próxima primavera, interin se está labrando la piedra granítica con que debe ser construido.

—Tenemos el sentimiento de partici-

par á nuestros lectores, el fallecimiento de la digna esposa del que fué gobernador civil de esta provincia D. Julián López Chavarri, ocurrido en un pueblo inmediato á Valencia.

Estamos seguros de que los muchos amigos que aquí dejó tan digno gobernador y consecuente amigo, sentirán sobremedera la pena porque pasa el señor Chavarri y su familia, á quienes enviamos la expresión del pésame más sentido.

—Segun se nos dice, han sido llamados al despacho del señor gobernador civil interino gran número de alcaldes de los distritos de Santa Coloma de Farnés, Figueras, La Bisbal y, lo que ha causado extrañeza, del distrito de Torroella de Montgrí que, como el lector sabe, representa en Cortes el diputado fusionista de tan antiguo abolengo como D. Pompeyo de Quintana, hijo de D. Alberto, que ha venido siendo diputado por dicho distrito durante muchos años y le unen al jefe del Gobierno, señor Sagasta, antiquísimos lazos de una amistad inquebrantable y de una adhesión jamás debilitada.

También se dice, pues hablamos de referencia, que á los alcaldes de Palafrugell, La Bisbal, Santa Coloma de Farnés, Lloret de Mar y otros, se les ha insinuado la conveniencia de que presenten la dimisión, proposición que ignoramos si ha sido aceptada hasta el presente.

A algo deba responder indudablemente ese llamamiento; lo que si se nos dice es que han venido á Gerona esos alcaldes, sin acertar el motivo ni saber el verdadero origen de tanto viaje.

—Hoy, con motivo de la festividad del día, las tropas de esta guarnición vestirán de gala y ondeará en los edificios públicos el pabellón nacional.

—Ha tomado posesión del destino de oficial de quinta clase de esta Intervención de Hacienda, don Pedro Parés y Pou.

—Por usar una escopeta sin el competente permiso, ha sido denunciado por la benemérita José Vilá, de Cairá.

—Desde hoy las tropas de esta guarnición usarán, en vez de la guerrera, el capote.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro querido compañero en la prensa don Hermenegildo de Urréjola, director de *El Distrito Farnense*.

—En el expreso de ayer tarde debió regresar á Barcelona el notable letrado don Juan Sol y Ortega.

—Ha cesado en el destino de oficial de quinta clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia, don José Durán.

—El segundo teniente de la Guardia civil don Isidoro Ramos, ha sido destinado á esta Comandancia.

—Al cafetero de Anglès don José Sabena, le hurtaron uno de los días de esta semana 50 pesetas.

Supónese que el autor del hurto es un joven, cuyo nombre no conoce el perjudicado, pero que es vecino de Olot y natural de Basalú.

—En la madrugada de antes de ayer, los vecinos de Basalú don Isidro Ros y su hijo Juan detuvieron á un joven llamado José Coll Prats, vecino de Aguiró (Lérida), soltero y hortelano de oficio, como autor, según parece, de un robo de 600 pesetas verificado en la casa de Ros.

El presunto perillán ha sido entregado á los tribunales.

—A los reclutas pertenecientes al cupo de Ultramar que están practicando instrucción en el Regimiento de Guipúzcoa, se les ha provisto del correspondiente armamento.

—La corrida de toros de hoy será presidida, según noticias, por el secretario interino de este Gobierno civil don Ignacio Monserrat.

—En la carretera de Olot, entre Basalú y la primera de las citadas villas, la Guardia civil ha detenido á Pacionil Michel Pierre, natural de Prades, por indocumentado y llevar una arma de fuego.

—Se ha acordado por nuestro Ayuntamiento, la recepción del nuevo pavimento del puente de la calle del Carmen al paseo de San Francisco.

—Se ha dictado una Real orden disponiendo, que las devoluciones del timbre

por tasas telegráficas á que se refieren las Reales órdenes de 12 Marzo y 24 Abril del mismo año, se efectúen por las Delegaciones de Hacienda mediante las certificaciones que les presenten los directores de Telégrafos expedidas por la Dirección del ramo.

—La Delegación de Hacienda ha recibido orden de la superioridad, para admitir las redenciones del servicio militar á los mozos del actual reemplazo, hasta las cuatro y media de la tarde del día de mañana 30 del actual.

—Mañana llegarán á esta capital nuestros queridos amigos D. Pompeyo y D. Alberto de Quintana con objeto de instalarse en ella y abrir el despacho de abogado en la casa que su hermano político D. José de Quintana posee en la calle de Portal Nou, á cuyo efecto han quedado matriculados en este Colegio, según tiempo hace anunciamos.

Nuestros amigos vendrán acompañados de su padre don Alberto, quien se propone pasar entre nosotros unos días aprovechando la temporada de fiestas y ferias que hoy se inaugura.

—Llama justamente la atención del público, la gran restauración que ha sufrido el acreditado «Café de Vila» propiedad de nuestro estimado amigo don Juan Vila Fornas.

La falta de espacio nos impide reseñar las importantes reformas que el señor Vila ha introducido en su establecimiento, concretándonos solamente á decir que esta honra nuestra ciudad por su esbeltez, elegancia y comodidad.

La dirección de las obras ha corrido á cargo del arquitecto señor Surede, habiendo estado encargado de la pintura decorativa los señores Girbal (don Eusebio), Rahola y Mirambell; de la carpintería los señores Presas y Vilaró; de la cerrajería-mecánica, los señores Ventura y Cristiá; de la electricidad, los operarios de la casa Planas Flaquer y C.^a; de la cristalería la casa Priante y Magaldí; de la lampistería el señor Grivé y de la albañilería el señor Auguet.

Nuestra enhorabuena á todos.
—En el primer tren de la mañana de hoy procedente de Barcelona, pasará por esta ciudad con dirección á Torroella de Montgrí, nuestro querido amigo el conde de Serra y Sant-Isle.

—Con motivo de ser hoy el primer día de fiestas y celebrarse la primera corrida de toros, ayer tarde era mucha la gente forastera que circulaba por nuestras calles llegando los trenes de la noche completamente atestados de viajeros.

Lástima que la Compañía de nuestros ferrocarriles no haya querido introducir ninguna rebaja en el precio de los billetes, ni organizar ningún tren expreso como sucede en casos semejantes.

—Dice un colega, que en el pueblo de Tor, partido de La Bisbal, un sujeto llamado Miguel Blanch Falgas, de 29 años, el domingo por la tarde disparó contra el vecino de la Tallada Esteban Tenas, de 64 años, en ocasión en que se hallaba este recogiendo forraje para el ganado en un campo de su propiedad, un tiro á quema ropa con una escopeta, destrozándole el brazo derecho.

El autor del hecho, que pertenece al somateo, fué detenido en su casa pocos momentos después, siéndole ocupada la escopeta que era de dos cañones y del sistema antiguo de pistón.

El herido se halla con pocas esperanzas de vida.

—Ayer llegaron las cuadrillas de los diestros Mazantini y Villita, que han de lidiar en la corrida de hoy y en la del próximo domingo.

—Insiguendo la costumbre de los demás años, el día 1.^o de noviembre próximo tendrá lugar en la platea del Teatro y á las dos y media de la tarde, la solemne distribución de premios á los poetas laureados en el Certámen literario del año actual, á cuyo acto solo podrán concurrir los señores socios y sus familias.

Los que deseen presentar algún forastero ó obsequiar á alguna señorita, podrán recoger las oportunas papeletas en casa del señor Tesorero, calle de Cervantes, 2.

principal, de 9 á 11 de la mañana, y en la del Sr. Secretario, calle del Progreso, 20, 2.º, de una á tres de la tarde.

FÉRIAS Y FIESTAS DE GERONA

He aquí los festejos que tendrán lugar hoy y mañana.
 Al amanecer, repique general de campanas y disparo de morteretes.
 A las 8. Diana por la música del Regimiento Infantería de Guipúzcoa.
 A las 10. Con asistencia del Excmo. Ayuntamiento, se cantará á toda orquesta, un solemne oficio en la Iglesia de San Félix.
 A las 2 de la tarde. Gran corrida de toros por las cuadrillas de los diestros Mazzantini y Villita.
 A las 8 y media. Función dramática en el «Círculo católico de Obreros.»
 A las 8 de la noche. Función en el «Centro Moral.»
 A las 8 y media. Serenata y baile extraordinario en los salones de «Las Odaliscas.»
 A las 8 y media función en el Teatro.
Día 30.—A las 3 de la tarde. Carreras de Velocipedos en el «Velódromo Gerundense.»
 A las 8 y media. Función en el Teatro Principal.
 A las 9. Baile en el «Club Velocipedista.»
 A las 11. Baile en el «Casino Gerundense.»

NOTICIAS DE MADRID

Correspondientes al 27

Un despacho de París comunica, que ayer la reina Isabel obsequió con un banquete de despedida al ex-embajador de España en aquella capital señor Duque de Mandas.
 Asistieron al banquete los marqueses de Novallas y otros individuos de la nobleza.
 —En los círculos militares se asegura, que por ahora no se enviarán refuerzos á Cuba, á no ser que los pida el general Blanco.
 De momento se suspenderá el embarque del cupo del actual reemplazo destinado á la Gran Antilla, siendo probable sea licenciado temporalmente dicho cupo.
 —El representante de Italia en Washington, tratando del estado de relaciones entre España y los Estados Unidos, opina que no habrá guerra, si bien cree posible que los yankees continúen auxiliando á

los insurrectos, promoviendo en su territorio una recluta voluntaria para Cuba.
 —En los círculos políticos se habla bastante de la cuestión cubana.
 En general se conviene en que la autonomía no producirá los efectos que el Gobierno se propone, pues los rebeldes no depondrán las armas.
 Se añade que Máximo Gómez y Calixto García han declarado repetidas veces, que lucharán hasta obtener la independencia de Cuba y que por lo tanto la autonomía sólo podrá restar fuerzas á la insurrección, pero en modo alguno terminarla.
 —La prensa madrileña encarece la necesidad de impedir las predicaciones socialistas en favor del servicio militar obligatorio, á fin de evitar actos de indisciplina, que nos deshonrarían ante Europa.
 En apoyo de esta idea se recuerda lo ocurrido en Santander, en el cuartel de María Cristina, donde hubo alguna excitación por haberse opuesto varios reclutas á vestir el uniforme de rayadillo, gritando:
 «No embarcaremos si no embarcan los ricos.»
 —En uno de los primeros días de noviembre regresará á Madrid el marqués de Cerralbo, quien reunirá inmediatamente á los notables del partido carlista y, según parece, adoptarán acuerdos de bastante importancia política.
 —Asegurábase esta tarde en algunos círculos que no sería extraño que el Gobierno convocase las actuales Cortes, para someter á su aprobación algunos proyectos de ley de orden económico, que por su urgencia no pueden esperar á ser tratados en las Cortes futuras.
 También se decía que en este asunto se han ocupado los ministros en el Consejo de hoy.
 —El martes se espera que regresará el marqués de Cerralbo.
 Traerá el marqués las órdenes de D. Carlos á los notables del partido, á quienes reunirá para tomar resoluciones de trascendencia política.
 El *Correo Español* publicará en su edición de mañana un artículo titulado «Los fueros y la autonomía», firmado por M.
 Coméntase en el artículo el meeting de Alcañiz en que se reclamó la autonomía

de Aragón, relacionándolo con los fueros y libertades que han perdido regiones españolas.
 Deduce de lo que está ocurriendo que para los filibusteros, para los enemigos de la patria, para aquellos que rasgan la bandera y pisen sangre de nuestros hijos y cubren de luto y de miseria á millares de familias, hay libertades autonómicas; mientras á los españoles que piensan y aman como amaron sus antepasados durante los grandes siglos de nuestra historia, les reserva tiranía y despotismo la democracia corrompida; y ¡viva la libertad, abajo el absolutismo!
 Añade el señor M. que la libertad parlamentaria en el transcurso de tres años ha dado cuatro Constituciones á Cuba; primero, la de Maura; segundo, la de Abarzuza; tercero, la de Cánovas, y cuarto, la que ha salido de la colaboración Gibergera-Labra-Moret, sintetizada en las instrucciones separatistas al general Blanco.

BEBAMOS

SONETO

Si de Baco el licor en mi cabeza
 Sus vapores dulcísimos derrama,
 No busco más honores, ni más fama;
 Todo lo tengo, amor, gloria, riqueza.
 Con un cantar disipo la tristeza,
 Hallo en el césped deliciosa cama,
 Y de mi inspiración bajo la llama
 Del destino me burlo y su fiereza.
 Ame el guerrero la acerada ropa;
 Yo gusto combatir en campo abierto
 Con la botella sólo, y con la capa.
 Echad vino otra vez, que esto es lo cierto
 Y pues pasa la vida viento en popa,
 Yacer quiero borracho antes que muerto.
M. del Palacio.

Higiene alimenticia

Las frutas maduras, usadas moderadamente, ejercen favorable influencia en la salud.
 El abuso de las frutas, y sobre todo de las verdes, ocasiona á menudo enfermedades graves, fiebres, afecciones verminosas, disentería.
 Las uvas, las peras y los melocotones de buena calidad, las cerezas, las grosellas y las fresas, se consideran como las frutas mas saludables.

Los albaricoques, las ciruelas y el melon se digieren con mucha menos facilidad.
 La pera es una de las frutas más apreciadas.
 Su piel como la de las demás frutas, es refractaria á la acción de los jugos intestinales, y sólo entra en el estómago para servir de residuo.
 En cambio, su pulpa atempera y refresca los temperamentos ardientes y las entrañas irritables. Los convalecientes comen, sentandoles muy bien, las peras mas dulces y fundentes.
 La fresa, de exquisito sabor, es fruta refrigerante y diurética.—Combinada con azúcar y vino, favorece la digestión.
 Las cerezas son muy succulentas, mas ó menos acidas y azucaradas, muy saludables y refrescantes.

Distracciones

Un vecino honrado decía á otro que apeleaba diariamente á su mujer:
 —No le da á usted vergüenza tratar así á su pobre esposa?
 —Yo le diré á usted: respeto siempre á mi mujer; á quien sacudo es á la hija de mi suegra.

Uno del público impaciente dirigiéndose al empleado:
 —Hace media hora que estoy delante de la ventanilla.
 —¡Pues qué diré yo, que hace quince años estoy detrás!

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
 ✠ SAN NARCISO obispo y martir
 CUARENTA HORAS
 Están en la Iglesia de S. Lucas.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos

Teatro Principal

COMPañIA DE ÓPERA ITALIANA
 Funcion para hoy 29 de Octubre de 1897

(5.ª de abono)

Se pondrá en escena la ópera en cuatro actos,

GLI UGONOTTI

A las ocho y media
 Entrada puerta principal 1 pts.
 Idem al paraiso, 0'75

madres, habían logrado algún resquicio para pescar algo del espectáculo. En el momento de divisar la comitiva, brotó del grupo de las monjas un concierto de aclamaciones, mezclado con una viva ondulación de brazos y de cabezas en señal de gozosa acogida. Instantes después, se hallaba Gertrudis de manos á boca con la abadesa, la cual, terminados los primeros cumplidos, le preguntó, con aire entre afable y solemne, qué se le ofrecía en aquella casa, donde nada podía negarle nadie.
 —Vengo á... comenzó Gertrudis; pero al ir á pronunciar las palabras que habían de fijar casi irrevocablemente su suerte, vaciló un momento y quedóse con los ojos fijos en el grupo que tenía delante, y especialmente clavados en una de sus consabidas compañeras que la miraba con aire entre maligno y compasivo, como si la dijese:—«¡Ah! ¡ah! al fin ha tenido que entrar por el aro la valentona.»—Esta vista, reanimando en su pecho todos los afectos antiguos, restituyóla un poco también de la antigua fortaleza; y ya bullía en sus labios una respuesta, que no era por cierto la que se le había dictado, cuando dirigiendo una ojeada al rostro de su padre, como para probar su esfuerzo, vióle anublado con un recelo tan sombrío, con una impaciencia tan amenazadora, que desconcertada, trémula, y cual si huyese despavorida ante un espectro, prosiguió, echando á borbotones las palabras:—«Vengo á pedir el velo religioso en este monasterio donde he sido educada con tanto amor.»—La abadesa respondió sin demora que sentía mucho el que la regla no le permitiese dar en el acto una contestación; que era menester pedir previamente su voto á las religiosas y obtener la licencia de los superiores; pero que siendo tan notorio, como para Gertrudis lo era, el cariño que en aquella casa le tenía todo el mundo, podía asegurar desde luego cual sería la respuesta á su demanda; que entretanto ninguna regla prohibía

cosas que las más principales damas no podían lograr en sus estrados. De aquí pasó la dueña á encaminar las visitas que Gertrudis recibiría en su convento; sobre todo, cuando fuese á verla el primogénito con su esposa, que de seguro sería de las más encopetadas de la comarca: entonces, decía, no solo el monasterio, sino la villa toda se pondrá en un pie como las grullas. A este tenor la vieja charlaba y charlaba mientras que desnudaba á Gertrudis, mientras que la dejaba en el lecho, y aun después de verla dormida: porque la juventud y el cansancio habían podido en la muchacha mas que sus pensamientos; y aunque su sueño fué fatigoso, lúgubre, lleno de angustiosas pesadillas, duró sin embargo hasta que la voz chillona de la vieja fué á despertarla para que se dispusiera á partir camino de Monza.
 —Vamos, vamos, madre abadesa, la dijo: ya es día claro y primero que esté vestida y peinada, ha de pasar una hora lo menos. La señora princesa se está aviando ya, pues hoy la han hecho madrugar cuatro horas: el señorito ha estado ya en las caballerizas, y ha vuelto á subir, y está listo para marchar en cuanto se avise. ¡Es mucha viveza la suya! diablillo! Verdad es que así fué desde chiquitín: si lo sabré yo que le he tenido en los brazos casi hasta que ha sido un hombre! ¡Y qué genio tan pronto! ¡hacerlo esperar á él? ¡ya, ya! Capaz de echar la casa abajo. Y eso que por otro lado, es una malva... ¡Pobrecillo! hay que compadecerle: él es así... Y lo que es hoy, tendría razón para impacientarse, pues al cabo se incomoda en obsequio de su hermana... ¡Cá! cuando se pone enfadado, no hay quien pueda con él, como no sea el señor príncipe. Pero el señor príncipe, lo será él un día ú otro... Vamos, señorita vamos... Qué me mira con ese aire de encantada?... A estas horas ya debía esta fuera de sábanas... ¡Vamos!
 La imagen del principito, tal como la vieja le había pin-

Servicios de la compañía



transatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 2 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 sábados a partir del 4 de enero, y los trece viajes de retorno cada cuatro jueves a partir de la salida de Manila del 23 Enero.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San-Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puerto a Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, hacienda escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y lunes de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía de Alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotas de lujo. Rebajas arapasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que reciba y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona; La Compañía Transatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Pacífico.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Transatlántica.—Madrid; Agencia de la «Compañía Transatlántica» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio López de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Antonio Duarte.

Para más informes, dirigirse a D. JUAN BOXA, Representante en esta Capital, Barcelona, 15, frente a la Plaza del Carril.

Academia de corte parisién

bajo la advocación de Ntra Señora del Campo y dirigida por D.ª Florentina Mas, Profesora titular y hermana.

Sistema MEDALLA, último premiado con Real privilegio exclusivo de invención y medalla de mérito y único que, a más de la apreciable ventaja de no hacerse uso de la cinta métrica, está al alcance de todas las inteligencias por su admirable sencillez, exactitud, rapidez y elegancia.

En la misma se facilitan prospectos a todas las señoras que los soliciten.

RAMBLA DE ÁLVAREZ, 3, 2.º

EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.

Plaza de San Francisco, núm. 6, bajos.

PAPEL Lohay para vender en esta Redacción.

Aprendiz. Se necesita uno en esa Imprenta.

Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males de estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

000

CORREOS

Entradas		Salidas	
Madrid.	8'48 mañana	3'19 tarde	
Barcelona.	8'48 id.	7 mañana y 3 tarde	
Francia.	7 m. 3'19 t.	8'48 id. y 8 noche	
Puigcordá y Ripoll.	5'30 m.	11 id.	
Olot y su línea.	5'30	11 id.	
S. Feliu de Guixols.	7 m. y 6 t.	9 id. y 6 tarde	
Amer y su línea.	6'30 m.	10 id.	
S. Aniol y su línea.	7 id.	10 id.	
Estañol id.	7 id.	10 id.	

Despacho de certificados y cartas en listas, de 10 a 12 de la m. a 1 de la t. Apartado: a las 10 de la mañana y 8 noche.

Correspondencia falta de franqueo, de 10 a 12 de la mañana.

Los buzones de los Estancos se recogen a la 1'45 de la tarde y a las 9 de la noche y la del buzón de la Principal media hora antes de la salida del correo.

Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados, las oficinas de Bañolas, Besalú, Blanes, Castell-fullit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flassá, Girona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcordá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Depurativo SIMPLE. Exclusivamente vegetal. Prescrito por los Médicos en los casos de ENFERMEDADES CONSTITUCIONALES. Acritud de la Sangre. Herpetismo, Acanthosis y Dermatitis.

El mismo con IODURO DE POTASIO. Empleado como tratamiento complementario del ASMA, este medicamento es igualmente SOBERANO en los casos de Gota, Reumatismo crónico, Angina de Pecho, Enfermedades Específicas hereditarias o accidentales, Escrófula y Tuberculosis. Folleto según los últimos trabajos de MÉDICOS ESPECIALES.

CH. FAVROT y C.ª, Farmacéuticos, 102, Rue Richelieu, PARIS. Todas Farmacias de Francia y del Extranjero.

Magnífica oportunidad

se presenta a los amantes de las glorias de la patria catalana sobre todo de lo que se trata.

Se venden

Las ruinas de la histórica y artística

Ex-Colegiata de Sta. María de la Condal villa de Besalú

que tan admiradas son de propios y extraños.

Informarán en la Administración de este periódico y en Besalú el propietario D. Carlos de Aulet, Teniente Coronel retirado.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

tado, espantó de la mente de Gertrudis todos los demás pensamientos que la habían asaltado en tropel al despertar; como la aparición del gavilán espanta a una bandada de gorriones. Vestióse por tanto a toda prisa, dejóse peinar y adobar, y se presentó en la sala, donde la estaban ya esperando sus padres y el principito; sentáronla en un sitial de brazos y lleváronla una jícara de chocolate, cosa que en aquellos tiempos era lo que entre los romanos el vestir a un joven la toga viril.

Cuando fueron a avisar que estaba enganchado el carruaje, llamó el príncipe aparte a su hija y la dijo:

—Ea, Gertrudis: ayer te portaste magníficamente, pero hoy debes sobrepujarte a ti misma. Se trata de presentarte con toda pompa en el monasterio y en la villa en donde estás destinada a hacer el primer papel. Nos están ya esperando... (Por supuesto el príncipe había mandado aviso el día antes a la abadesa). Nos están esperando, y todo el mundo tendrá hoy los ojos puestos en ti. ¡Dignidad y gallardía! La abadesa te preguntará qué quieres: es una formalidad. Tú puedes responder que pides el ser admitida a profesar en aquel monasterio donde has sido educada tan amorosamente y tratada con tantos miramientos: no, y en eso dirás la verdad. Poco has de pronunciar esas pocas palabras con resolución; no vayan a decir que hablas por boca de ganso, y que no sabes explicarte por ti mismo. Aquellas buenas madres no saben nada de lo sucedido: será perpetuamente un secreto de la familia, pero por lo mismo es menester que no te vean con un aire contrito y cortado, capaz de infundir sospechas. Que te muestres para con todo el mundo como quien eres; con modestia y compostura, esto sí, pero sin olvidarte de que, fuera de la familia, nadie habrá allí que se pueda igualar contigo.

Dicho esto, y sin guardar respuesta, echó a andar el prin-

cipe, seguido de Gertrudis, de la princesa y del principito, y todos juntos bajaron las escaleras, montando luego en el coche. Durante el camino, la conversación versó exclusivamente sobre los peligros y afanes del mundo, sobre la vida santa del claustro, principalmente para las doncellas de nobilísimo linaje. Al acabarse ya la jornada, el príncipe reiteró sus anteriores advertencias a Gertrudis, y le repitió una porción de veces la fórmula de la respuesta. Al entrar en Monza, sintió la joven oprimírsele el corazón; pero distrájose un instante por no sé qué cumplimientos de no sé qué hidalgos que estaban esperando a la comitiva, la cual después de breve pausa, siguió en derechura camino del monasterio por entre turbas de curiosos que de todos lados acudían a ver la novedad. En el momento de pararse ante aquellos muros, ante aquella puerta, sintió Gertrudis que le faltaba el aliento; apeóse y pasó por entre las dos filas de gente a que a duras penas podían contener los criados; la pobre cilla, abrumada por la cruel inspección de tanto curioso, tenía que hacer grande esfuerzo para mostrar serenidad; pero más que todas las miradas, podía con ella la de su padre, a quien la infeliz volvía los ojos incesantemente como poseída de un vértigo de miedo, y cual si en aquella mirada estuviesen las riendas invisibles que habían de regir los movimientos de su cuerpo y de su rostro. Atravesado que hubieron el primero y segundo atrio, halláronse junto a la puerta del claustro interior, que estaba abierta de par en par, y llena toda de monjas: en primera fila, la abadesa rodeada de las decanas; detrás las demás profesas a granel, algunas de puntillas; en último término, las novicias subidas en banquetas. Acá y allá, por entre las túnicas de las religiosas, veíase relucir algunos ojillos bailarines, y asomar alguna carilla retozona de aquellas aducandas más travessas y emprendedoras que escurriéndose y colocándose entre las